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El cambio en la Alcaldía de la Ciudad se materializó en do importantes Pleno Extraordinarios 

Manuel Juliá tomó posesión como 
nuevo Alcalde de Puertollano 
Manuel Juliá Dorado es, desde el pasado 13 de septiembre, nuevo 
Alcalde de Puertollano, en sustitución del también socialista 
Santiago Moreno, que fue nombrado Consejero de Educación y 
Cultura por el presidente regional, José Bono. El cambio en la 
alcaldía se materializó en dos Plenos Municipales 
Extraordinarios, en el primero de los cuales Santiago Moreno dio 
cuenta de su renuncia al cargo y aseguró que siempre estará en 
"permanente compromiso" con Puertollano. Una semana más 
tarde, Manuel Juliá prometía "por mi conciencia y honor cumplir 
fielmente las obligaciones del cargo de AlcaIde con lealtad al Rey, 
y guardar y hacer guardar la Constitución como norma 
fundamental del Estado." 

El nuevo Alcalde de PuertoUano 
obtuvo el respaldo de los 15 con
cejales del PSOE, en tanto que los 
5 representantes del Partido 
Popular votaron en blanco, y los 3 
de Izquierda Unida apoyaban a su 
portavoz Florentino López 
Montero. El edil de Iniciativa 
Ciudadana estuvo ausente. 

A la toma de posesión de 
Manuel Juliá , celebrada en un 
Pleno Extraordinario el pasado 13 
de septiembre, acudieron numero
sas autoridades, entre ellas su pre
decesor en la Alcaldía, Santiago 
Moreno, y el presidente de la 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda. 

Manuel Juliá anunció que su 
acción política se basará en tres 
principios que son irrenunciables 
para los socialistas: la solidaridad, 
la participación de los diverso 

sectores sociales y la transparen
cia en la gestión. Se declaró 
defensor de la pequeña empresa 
como motor para la creación de 
puestos de trabajo, así como de 
luchar por hacer rentable la 
empresa pública. Además, pidió 
la colaboración en lealtad de lo 
demás grupos municipales, anun
ció el máximo respaldo a las 
inciativas de promoción empresa
rial de la comarca para diversifi
car nuestro tejido industrial , y 
prometió que trabajará por 
Puerto llano al cien por cien de su 
capacidad y esfuerzo, "con la 
mejor voluntad posible y sin espe
rar ninguna recompensa." 

(Entrevista con el Alcalde en 
cuadernillo central) 

Manuel Juliá recibe el bastón de mando del Alcalde en funciones Juan 
Antonio F ernández Pac/¡eco 

La UNED 
• Crecen las infraestructuras 

comienza 
este mes su 
andadura 

Puertollano está a punto de estre
nar la Universidad de Educación a 
Distancia (UNED), cuyos cursos 
se van a impartir por vez primera 
en nuestra Ciudad. El próximo 29 
de octubre comienza el curso de 
Acceso a la Univer idad para 
mayores de 25 años, así como el 
primer curso de la carrera de 
Matemáticas. En octubre de 1994 
se podrán empezar las carreras de 
Físicas y de Ingeniería Industrial. 

La implantación de estas tre 
carreras universitarias y del Curso 
de Acceso para mayores de 25 
años es sólo un primer paso, ya 
que , según el Alcalde Manuel 
Juliá, el Ayuntamiento intentará 
aumentar el número de disciplinas 
que podrán e tudiar e en 
PuertoUano en años sucesivos. 

(pág. 3) 

Las obras de infraestructura 
que están en marcha tanto 
para mejorar tanto nuestros 
accesos y comunicaciones 
por carretera como para per
mitir la llegada de agua al 
pantano de Montoro se desa
rrollan a buen ritmo. Por un 
lado, avanzan las obras de 
enlace de la Barriada del Pino 
con la carretera Nacional N-
420 (en la fotografía), que 
permitirá descongestionar el 
tráfico que soporta actual
mente el Puente de San 
Agustín. Se han invertido 48 
millones de pesetas en este 
nuevo trazado. También se 
desarrollan las obras del paso subterráneo de la barriada del Carmen, para mejorar los accesos peatonales a 
esta zona desde el centro de la Ciudad, y en las que se invertirán 17 millones de pesetas. 

Por otra parte, se calcula que el próximo 20 de octubre estará listo el trasvase Jándula-Montoro para bom
bear agua, según las previsiones de Repsol. Aunque las empresas constructoras del acueducto han encontra
do más roca de 10 esperado en algunos tramos cercanos al embalse del Jándula (Jaén) y en la ierra de 
Mestanza, las obras se están desarrollando a un ritmo satisfactorio. La soldadura de la tubería avanza a 
razón de unos do kilómetros diario, lo que permitirá muy pronto que el agua del embal e jienen e no lle
gue y termine con los problemas originados por la sequía. 

(págs. 10 Y 11) 
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Puerto llano Verde 

Tres empresas 
dieron las 
meiores ideas 

El Pleno del Ayuntamiento eli
gió el pasado 30 de septiembre los 
proyecto presentados por la 
empre a Pro il, ¡beris Jardinería 
y Si stema Medioambientales 
como los más idóneos para llevar 
a cabo el Proyecto "Puerto llano 
Verde", por el cual e crearán y 
rehabilitarán 60 hectáreas de 
terreno para espacios verdes y 
zonas ajardinadas en distintas 
zonas de nuestra Ciudad. 

El Ayuntamiento ha tenido en 
cuenta diversos factores a la hora 
de elegir esos tres proyectos de 
entre los diez que ha recibido. 
Entre otros, ha estimado el tipo de 
vegetación que se plantará, con el 
objetivo de que arraigue bien en 
el terreno y exija pocos cuidados 
de jardinería y escasa agua para su 
perfecto mantenimiento durante 
todo el año. Por eso, buena parte 
de las plantas elegidas son espe
cies autóctonas de hoja perenne. 

También se ha valorado, además 
del presupuesto presentado por las 
empresas, el tipo de propuestas 
para lograr el máximo aprovecha
miento de los e pacios verde por 
lo ciudadano, a través de circui
tos deportivos, zonas destinadas a 
juegos infantile , paseos, etc. Se 
trata de sacar todo el rendimiento 
posible como zona dedicadas al 
ocio, el esparcimiento y el contac
to con la Naturaleza. 

En los próximos meses, la Junta 
de Comunidade , de acuerdo con 
el Ayuntamiento, adjudicará la 
realización de la obras. El 
Gobierno regional financiará con 
600 millones de pesetas este 
ambicioso proyecto. 

(pág. 4) 
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El 006 
El Pleno de la Corporación 

Municipal se reunió con carácter 
ordinario el pasado 9 de septiembre. 
En e te Pleno lo concejales de 
Izquierda Unida intentamos que se 
analizara y discutiera una Moción 
sobre el expediente de movilidad 
geográfica que la empresa SCIS
EMERGENClA CIUDAD REAL Y 
que la Dirección Provincial de 
Trabajo había aceptado en una 
segunda resolución que anulaba una 
primera denegatoria. 

Si el expediente de movilidad 
geográfica se lleva a la práctica el 
Parque de Puertollano perderá dos 
agente integrales que serán traslada
dos a otros parques provinciales. El 
Grupo Municipal de Izquierda 
Unida coincide con los representan
tes de lo trabajadores, en que la 
pérdida de estos agente en la plan
tilla de Puertollano, cuando el par
que está actuando con los efectivos 
imprescindibles, supone restar efi
cacia y calidad en un servicio esen
cial para la colectividad. 

Con la plantilla actual, sin la pér
dida de dicho agentes, ya se han 
dado situacione difíciles y compli
cadas al coincidir varios ervicios. 
Es de suponer que con el ajuste de 
plantilla que el expediente contem
pla, estas situaciones difíciles e 
repitan con más frecuencia. 

A pesar del indudable interés 
social de asunto, el equipo de 

gobierno municipal evitó con su 
mayoría y la letra del Reglamento 
municipal, que la Moción de 
Izquierda Unida se debatiera en el 
Pleno de la Corporación. Este mar
cado desinteré de todo los conce
jales del PSOE por el servicio que 
pre ta el 006, contrasta con la apor
tación municipal a los presupuestos 
de la empresa SClS-EMERGEN
CIA, que este año ha supuesto la 
nada despreciable cifra de 107 
millones de pesetas. Un 
Ayuntamiento que aporta esa canti
dad de dinero a una empresa de ser
vicios que tiene como ámbito de 
actuación, entre otros, su propio tér
mino municipal , no puede pasar 
"olímpicamente ' de una deci ione 
empresariale que afectan grave
mente a la calidad de servicio. 

Florentino López 
Montero 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 

· 10 han pensado bien 
fos representantes de 
la FLAVE? 
Lo hombre y mujere de 

Iniciativa Ciudadana no hemos en
tido desagradablemente sorprendi
dos por la decisión adoptada por los 
directivos de la Federación Local de 
Asociaciones de Vecinos, de des
marcar e del "Grupo Procentros 
Universitarios para Puertollano". 
Nos consta que no todo los miem
bros de la directiva de la Federación 
se han mo trado partidario de ese 
abandono y, nos consta, asimismo, 
que quienes han impue to su criterio 
en FLAVE han sido aquellos de sus 
directivo que, in exageraciones de 
ningún tipo, pueden ser con idera
dos como "cautivo " del PSOE. 

Iniciativa Ciudadana, que iente un 
profundo re peto por cuantas deci
siones puedan tomar lo directivos 
de FLAVE, no puede dejar de pre-

guntarse en este ca o i la deci ión 
de aquellos hombres que lograron 
imponer su voluntad en FLAVE, lo 
han hecho con plena conciencia y 
responsabilidad u obedeciendo con
signas de su "amo". 

Asimismo , tampoco podemos 
dejar de respondernos que la deci-
ión adoptada es, sin género de 

duda, enormemente perjudicial y 
lesiva para los intereses de lo veci
nos de Puertollano a quienes dicen 
representar. ¿Han reflexionado cier
to hombres de FLAYE sobre el 
número de hijos de vecinos de 
Puerto llano que se quedarán sin 
acceder a estudios universitario por 
no contar nuestra ciudad con los 
centro donde se imparten?, ¿han 
reflex ionado ciertos hombres de 
FLAVE sobre el sacrificio económi-

El amor a la ciudad 
"El sitio y los árboles nada me 

enseñan ino lo hombres en la ciu
dad" 

(Sócrates) 

Es Sócrate , sin duda, el hombre 
que superando el antagonismo entre 
moral individual y moral acial no 
mue stra de manera consciente, 
heroica y hasta didáctica el compor
tamiento que todo ciudadano ha de 
tener con su ciudad. 

En unos momentos en que Atena 
atraviesa una grave crisi moral y 
política, Sócrates entrega volunta
riamente la vida como testimonio 
del respeto que merecen la tradi
ciones y la leye de la ciudad, aco
sado por la envidia, la soberbia y la 
injusticia. 

Sin embargo, cuando se esgrime 
este ejemplo como paradigma de la 
fidelidad del ciudadano a u patria, 
suele argüirse con bastante desco
nocimiento que e ta en eñanza filo-
ófica no tiene ningún sentido en la 

práctica social o política, pues cier
tas estrategias y la necesaria solida-

ridad global están por encima de 
planteamientos individuale . 

Sin tanto dramati mo y con un 
final má feliz que el del ejemplo 
buscado, cientos de ciudadanos y un 
número ba tante importante de 
colectivo demue tran en 
Puertollano esa coherencia, ese 
amor por la ciudad dedicando tiem
po, esfuerzo, ilu ión para hacer má 
humano el medio que les rodea, sin 
recibir nada a cambio, y este acto, 
que es de pura generosidad en el 
convecino, se convierte en un acto 
de obligación inexcusable para el 
político que ha adquirido de forma 
voluntaria la tarea de servir a sus 
electore . 

Durante algo má de do años é te 
ha si do el principal objetivo del 
Grupo Municipal Socialista con 
Santiago Moreno al frente tratando 
de aprontar soluciones a los nume
rosos y graves problemas que han 
ido sucediéndose en este tiempo. 

y en esa disposición y con la mis
ma firmeza y entusiasmo vamos a 
continuar el re to de la legislatura, 
en inquebrantable unidad porque 
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ese es nuestro ideario, porque así lo 
de ean lo ciudadano y porque asó 
lo exige la ituación de nue tro pue
blo; con otro compañero al frente de 
la Corporación y de l Grupo 
Socialista, Manolo Juliá que e tá 
dispuesto a tomar e a pequeña póci
ma de cicuta diaria que supone toda 
gestión política, con toda la dedica
ción, la hone tidad, la eficacia que 
ha demostrado en anteriore respon
sabilidades en un único afán de 
engrandecer la ciudad que ama. 

Casimiro 5ónchez 
Calderón 

Portavoz del Grupo Municipal 
. Socialista 

Iguales problemas para un 
nuevo alcalde 
Cuando la canícula veraniega 

cedía en los primeros días de ep
tiembre, de forma inesperada, 
Puertollano recibió la noticia del 
cambio de Alcalde, viendo el ciuda
dano con orpresa e incredulidad 
como la persona que hace dos año 
le pedía su voto para luchar por los 
problemas de su ciudad, en la mitad 
de la e tacada, aunque al amparo de 
la ley, su grupo político decidía lle
varlo al desempeño de otras funcio
nes, siendo sustituido por mor de los 
de ignio digitales y no de la volun
tad popular por otra per ona, al cual 
vaya por delante todo nuestro respe
to, pero que en los últimos años no 
ha estado viviendo el día a día de 
Puertollano y sus circunstancias. 

¿Es ello bueno o malo para nuestra 
Ciudad? Es, de momento, chocante 
e incoherente que cuando una pobla
ción tiene serios problemas, tal vez 
los más importantes de su reciente 
historia y cuando desde muy distin
tos estamentos del partido político 
que sustenta al Sr. Alcalde se dice 
que lo problemas de Puertollano se 
van a solucionar, al menos antes de 

ca que representa para toda las 
familias de Puertollano costear lo 
estudios de u hijo fuera de nues
tra localidad?, ¿han reparado ciertos 
hombres de FLAVE en las pérdidas 
económica que se deri van para 
Puertollano del hecho de no contar 
con un considerable número de 
alumno foráneos que podrían 
eguir us e tudios en Puertollano?, 

¿se plantearon al tomar su deci ión 
ciertos hombres de FLAYE la 
importancia que para la elevación 
del nivel cultural de nuestros con
ciudadanos había de tener la convi
vencia entre nosotros de un 
numeroso grupo de profesores uni
versitario ?, ¿han pensado ciertos 
hombres de FLAYE en la importan
cia que la ubicación de centros uni
versitario en Puertollano tendría 

las elecciones del 6 de junio pasado 
lo oíamo in istentemente, no parece 
muy entendible que la acción prime
ra ea cambiar al Alcalde. 

¿Que ello ha ignificado una 
mayor proyección personal para D. 
Santiago Moreno, Alcalde saliente? 
Con absoluta sinceridad, lo celebra
mos por él. ¿Que D. Manuel Juliá, 
Alcalde entrante, puede aportar una 
eficacia igualo superior que su pre
decesor? Lo deseamos profunda
mente. Pero si pensamo s en 
Puertollano como hecho supremo, 
aunque los manchegos aguantamos 
estoicamente casi todo, hay cosas 
que no se terminan de comprender y 
meno admitir así por las buena. 

Esperamos que el nuevo Alcalde 
potencie la línea de diálogo con los 
grupos de opa ición, iniciada por su 
antecesor, atendiendo aquella pro
puestas coherentes que e puedan 
sugerir, elaborada siempre con la 
mejor voluntad de servir a la colecti
vidad. 

Valoramo muy positivamente que 
el nuevo Alcalde haya con iderado y 
puesto en marcha , do propue tas 

para consolidar el complejo indus
trial de la ciudad? 

Mucho nos tememos los hombres 
y mujeres de Iniciativa Ciudadana 
que ninguno de estos interrogantes 
se los han formulado cierto directi
vos de FLAVE o, al menos, que no 
se los han planteado con pleno sen
tido de la responsabilidad, del amor 
a u pueblo y del afán de beneficiar 
a su convecinos que debe presidir 
su tarea de directivos de una aso
ciaciones vecinales a las que con 
rotundidad afirmamos no se les ha 
consultado en absoluto en un tema 
de tanta trascendencia para todos. 

Cuando decenas de ciudades de 
España que no tienen la condición 
de capitales de provincia están 
logrando la ubicación en las mi -
mas centros universitarios, ciertos 

que el Partido Popular ha presentado 
en el corto período de tiempo que 
lleva ejerciendo. La primera fue 
pidiendo análisis por laboratorio ofi
cial de las agua del pantano del 
Jándula en distintos punto y a tres 
niveles de profundidad en cada uno 
de ellos ante de iniciarse el tra va-
e y la segunda ha sido, solucionar 

los problema que distinto barrios 
de Puertollano tienen en la recep
ción correcta de determinados cana
les de televisión. 

Julión Bueno 
Luchena 

Conceial del Grupo Municipal 
del Partido Popular 

hombres de FLAVE se muestran 
contrarios a que Puerto llano cuente 
con dichos centros. Su conciencia y 
cuantos vecino de Puerto llano se 
sientan perjudicado por ello habrán 
de pedirles cuentas. 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Iniciativa Ciudadana 
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Las clases se impartirán provisionalmente en la Casa de la Cultura 

Los cursos de la Universidad 
a Distancia cOl11enzarán el 
próxil110 29 de octubre 
Los cursos de la UNED (Universidad de Educación a Distancia), que este año se imparten por vez 
primera en Puertollano, comenzarán el próximo 29 de octubre en la Casa de la Cultura, si bien este 
emplazamiento es provisional hasta que se fije la ubicación definitiva. A partir de esa fecha, los 
estudiantes podrán realizar el Curso de Acceso a la Universidad para mayores de 25 años, o bien 
iniciar el primer curso de Matemáticas. En el curso 1994-95 se podrá empezar las carreras de Físicas 
e Ingeniería Industrial. 

El Alcalde, Ma1luel Juliá, presentó en rueda de prensa el programa de 
acceso a la ulliversidad para mayores de 25 arios, cuyas e/ases se 
impartián en la Casa de Cultura (enlajotografia) hasta que esté1l COII

cluidas las obras de la sede defi1litiva en el edificio de Renje. 

El nuevo Alcalde de Puertollano, 
Manuel Juliá, afirmó que esta tres 
carreras y el Curso para mayores 
de 25 año constituyen un "plante
amiento mínimo", y que "como 
Ayuntamiento vamo a intentar 
complementar con un crecimiento 
más o menos so tenido" en el 
número de disciplinas que podrán 
estudiarse en nuestra Ciudad en 
los años sucesivos. 

Así lo a eguró el Alcalde en la 
presentación ante lo medios de 
comunicación de la Universidad a 
Distancia que se ha implantado 
por vez primera en Puertollano. 
Los cursos se darán los viernes 
por la tarde, tanto Matemáticas 
como el de Acceso a la 
Universidad, que e impartirá de 
4,30 a 9,30 horas, en cinco módu
los de 50 minutos cada uno. 
Los plazos. El plazo de 

matriculación para los alumnos 
nuevos es del 27 de septiembre al 
15 de octubre, y para los aproba
dos en septiembre, del I de octu
bre al 30 del mismo mes. 

El horario será el de la Ca a de la 
Cultura: de lOa 2 por las mañanas, 
y de 5 a 9 por las tardes. Este 
emplazamiento es provisional, 
"hasta que tengamos resuelto el 
tema de la ubicación definitiva de 
los locales", dijo Manuel Juliá en 
la rueda de prensa. "Sería absurdo 
mantenerse en una espera para ini
ciar el curso porque no e tuviera 
definida la localización definitiva." 

Como informamos en el anterior 
númer.o de este periódico , el 
Ayuntamiento y RENFE tienen 
muy avanzada la negociaciones 
para que esta compañía estatal 
ceda por un plazo de diez años el 
edificio de tres planta que posee 
junto a la nueva estación del AVE. 
De firmarse el convenio , el 
Ayuntamiento llevaría a cabo la 
obras de remodelación y manteni
miento de este edificio. 

En cuanto a lo profe ore , 
habrá 7 tutores de una asignatura 
y 3 tutore de do asignaturas. El 
profesorado deberá e tar eleccio
nado para el 20 o el 21 de octubre. 

El director de la UNED de 
Valdepeñas y alcalde de esa ciu
dad Salvador Galán dijo que la 
UNED "es una Universidad que 
tiene un gran futuro", y que "no 
es una Universidad de segunda, 
en alguno caso e tá reconocida 
como una Universidad con una 
preparación magnífica." 

Los precios de matrícula son los 
iguientes: para el curso de 

Acce o, 42.200 pesetas, más la 
tasas de Secretaría, que son 2.688 
pe etas. El resto de las carreras 
cuesta lo mismo que en cualquier 
otra Universidad: Matemáticas 
cuesta el primer año el curso com
pleto 66.192 pesetas, y por asig
naturas ueltas , 16.500 pesetas 
cada una. 

El hecho de que próximamente 
pueda cursarse en nuestra Ciudad 

las carreras de Matemáticas , 
Física e Ingeniería Industrial no 
es ca ualidad. Re ponde a la pre
vi ión de que e produzca en 
Puertollano una mayor demanda 
para estudiar estas disciplinas , 
dada las caracterí ticas industria
les de nue tra comarca. 

La provincia de Ciudad Real 
cuenta con 2.000 alumnos matri
culado el curso anterior en la 
UNED, cifra que se incrementará 
con la incorporación de 
Puertollano. En España hay un 
total de 90.000 alumnos matricu
lado , lo que supone que nuestra 
provincia (con 450.000 habitan
te ) está unas do vece y m'edia 
por encima de la media nacional 
en número de alumno, según 
destacó Salvador Galán. 

La UNED de Ciudad Real tiene 
su sede central en Valdepeñas, y 
hasta ahora ólo contaba con una 
única extensión en Alcázar de San 
Juan además de una biblioteca de 
apoyo en Almadén. 

A partir del año 94-95 en que se 
impartan en Puertollano las carre
ras de Fí ica e Ingeniería en 
Puertollano, la provincia de 
Ciudad Real tendrá completa toda 
la oferta de carreras, 12 en total , 
que hay en la Universidad a 
Di tancia . • 

Dar el salto 
El Cur o de Acceso a la 

Universidad para mayore de 25 
año , que este año se e trena en 
Puerto llano, está pensado para 
ayudar a "dar el salto" a la 
Univer idad a las personas de 
dicha edad que no han cursado 
estudios de Bachi Ilerato. Para 
ello, lo aspirantes deben uperar 
unas determinadas pruebas de 
acceso para acreditar su madurez 
e idoneidad, así como un curso 
de iniciación y orientación, que 
les proporciona los conocimien
tos y técnicas de trabajo corres
pondientes a lo estudio 
concretos que han solicitado. 

Este cur o, de nueve me e de 
duración, está pensado para que 
los aspirantes a uni versitarios 
superen las dificultades propias 
de quienes han perdido el hábito 
de estudio y se han desvincula
do del istema docente y que. 
además, no pueden frecuentar 
las aulas por razone laborales, 
económica, de re idencia, etc. 

Este cur o aporta la primeras 
nociones específica sobre los 
estudio univer itarios que se 
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desea iniciar. Por eso no tienen 
un temario único, sino en fun
ción de la carrera que después 
se quiere cursar. 

El curso comprende varias 
materias comunes para todos, 
como Lengua Españo la, 
Matemáticas básicas o (cuando e 
vaya a cursar e tudios científico
técnicos) Matemáticas especiales, 
y una Lengua Extranjera (a elegir 
entre alemán, francés, inglés o ita
liano). 

Además, e ofrece una materia a 
elegir por e l alumno entre 
Historia del mundo contemporá
neo, Filo ofía, Literatura, Historia 
del Arte y Biología. Y finalmente, 
una materia de iniciación general 
a los estudios universitarios por 
los que opte el alumno. 

En el caso de Puertollano, las 
asignaturas variable se dirigi
rán fundamentalmente a 
Derecho y a Empresaria les, si 
bien en los próximos años pro
bablemente se ofrecerán a igna
turas para el acce o a otras 
carrreras, como Geografía , 
P icología o Pedagogía. 

Datos de interés, 
Curso 93-94 
. Plazo de matrícula: 27 de 
septiembre al 15 de octubre para 
alumno que se matriculan por 
primera vez en la UNED y para 
alumno aprobado en junio. 

Del I al 30 de octubre, para 
alum no aprobados en septiem
bre. (Este plazo de matrícula e 
improrrogable; no e podrán 
efectuar matrículas al día 
siguiente de haber finalizado el 
plazo). 

Lugar de matrícula: Casa Municipal de Cultura. En horario de 
lOa 14, y de 17 a 20 hora . 

Horarios de clases y aulas: Vierne por la tarde. a partir de las 
16,30 hora (ver hoja de horario y aulas). 

Comienzo del curso: Viernes, 29 de octubre. 

Oferta para el Curso 1993-94 en Puertollano: Acce o a la 
UNED para mayore de 25 año, y Primer Cur o de Ciencias 
Matemáticas. 

~ Documentación a presentar para realizar la matrícula: 

Alumnos que se matriculan por primera vez en la UNED: 
• 6 Fotografías tamaño carnet (en dos de ellas se pondrá al 
dorso el nombre y apellidos, y se meterán en el sobre de 
matrícula). 
• Fotocopia compulsada del título que le permite el acceso a la 
UNED. 
• Si e familia numerosa, fotocopia compulsada del Libro de 
Familia. 
• Para el curso de Acceso: fotocopia compulsada del DNl, 
Libro de Familia o Pasaporte, o Partida de Nacimiento (origi
nal). 
• Para matrículas gratuitas, becarios, etc., consultar en 
Secretaría. 

Para alumno que no e matriculan por primera vez: 
• 3 fotografía tamaño carnet. 
• Carnet de estudiante. Si lo hubiera extraviado, aportará el 
número de expediente o declaración jurada de que de conoce 
e te número. 
• Si procede del curso de Acceso, aportará 5 fotografías, el 
carnet de estudiante y la papeleta de examen en la que figure 
el aprobado. 
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4 PUERTOLLANO MEDIO AMBIENTE 

La calidad de los diez trabajos presentados fue muy alta 

Tres empresas ganan el concurso de 
ideas del Proyecto "Puertollano Verde" 
El Pleno celebrado el 30 de septiembre ha elegido los proyectos presentados por las empresas Prosil 
S.A., Iberis Jardinería, S.A. y Sistemas Medioambientales S.A. como las mejores ideas para llevar a 
cabo la creación y rehabilitación de las 60 hectáreas de espacios verdes y zonas ajardinadas que se 
contemplan en el Proyecto "Puertollano Verde" . Las empresas que han ganado el concurso de ideas 
han sido elegidas por su idoneidad a la hora de aportar propuestas y soluciones que conviertan esos 
terrenos en espacios dedicados al esparcimiento, el ocio y el contacto con la naturaleza. 

E l a mbi c i oso Pr oyec t o 
"Puertollano Verde", que e fi nan
ciará con 600 millones de pesetas 
que aportará la Junta de Ca tilla
La Mancha, entra ya en una nueva 
fase, con la elección de la empre
sas que lo harán rea lidad. Es te 
proyecto considerado como el 
plan de recuperación de espacios 

1. PARQUE DEL POZO 
NORTE O PERIURBANO 
Se denominará "El Castillete", 
y cubrirá los parajes de La 
Magdalena , Arroyo del 
Convento y Las Cuevas. Tiene 
una extensión de 34 hectáreas. 
Actualmente, buena parte de 
esta superficie lo constituyen 
terrenos de la antigua zona 
minera del Pozo Norte, con 
escombreras y edificaciones en 
estado ruinoso. El resto de la 
superficie lo ocupan terrenos 
de cultivo. 
La propuesta de Prosil S.A. 
contempla convertir esta zona 
en un área de recreo donde la 
idea de Naturaleza predomine 
sobre la clásica concepción de 
parque. Se plantarán especies 
vegetales autóctonas con las 
características del bosque 
mediterráneo, que no requiere 
grandes cuidados de jardinería 
ni mucha agua para su mante
nimiento. Se habilitarán carri
les para bicicletas y circuitos 
de gimnasia. 
El Ayuntamiento también ha 
valorado la propuesta de crear 
un jardín botánico de 4.000 
m2, así como de un vivero 
forestal y de especies ornamen
tales, destinado tanto al sumi
nistro de plantas como a la 
venta al público. La parte del 
Parque más cercana al núcleo 
urbano se destinará a paseos, 
áreas deportivas, juegos infan
tiles, etc., con avenidas flan
queadas con alineaciones de 
árboles de sombra. 

2. CORREDOR VERDE 

urbanos más importante de la 
Región, prevé tres zona de actua
ción. 

La primera es la creación de un 
gran PARQUE PERJURBANO en 
el Sur de la Ciudad, que servirá de 
panta ll a y cin turón de defensa 
frente a la zo na industria l y la 
cuenca minera. 

positivamente la propuesta de 
esta empresa de in stalar en el 
Cerro de Santa Ana una pista de 
bicicletas y una pista de juegos 
rurales con la intención de impli
car en este tipo de actividades a 
los numero os aficionados de 
toda las edades. 
En las zonas de "La Alcoba" y 
"Entrevías" se propone crear un 
paseo con árboles de sombra, 
áreas de descanso y zonas de jue
gos infantiles. 
El acce o al monomento al mine
ro se hará a través de una escali
nata de piedra desde el parque 
que habrá en su zona inferior. 

3. PARQUE DE LA RINCONA 
lberis Jardinería S.A. se encarga
rá de rehabilitar el Parque de La 
Rincona, en el Norte de la 
Ciudad. Con 6,8 hectáreas de 
superficie, este parque ya exis
tente se encuentra en estado de 
abandono. Deberá rehabilitarse 
para hacerlo apto para el ocio y 
el esparcimiento. La Comisión de 
Urbanismo estimó oportuna la 
solución de crear un parque de 
reposo que atraiga a ciudadanos 
de todas las edades. Así, para la 
tercera edad se crea un quiosco 
de prensa y mesas de juego y lec
tura, junto al Parque de 
Bomberos. 
Para los niños más pequeños, y 
junto al edificio de guardería 
infantil, se crean zonas de juegos 
y columpios. Y en tercer lugar 
para los adolescentes se crea una 
pista de tráfico y zonas de depor
tes. El conjunto tiene una gran 
plaza con pérgola para audicio
nes de música y baile. 

La egunda será el desarrollo de 
un CORREDOR VERDE que, a 
lo largo de tres "islas", conectará 
un parque de nueva creación con 
las zonas verdes ya ex istentes en 
el Paseo de San Gregorio y Las 
Pocita. 

Por úl timo, la rehabili tación y 
ampli ac ión de l parqu e de LA 

RINCONA, en el que se respeta
rán los edificios públicos existen
tes en su interior e inmediaciones. 

El Ayuntamiento ha estimado, a 
la hora de decidir e por una u otra 
oferta de las presentadas, la ido
neidad de las soluciones propues
tas . Entre otr os fac tores, ha 
es timado el tipo de vegetac ión 
que habrá que pl antar, para que 
arraigue bien en nuestro uelo y 
requiera poco cuidados y escasa 
agua para su perfecta conserva
ción. En general, e prefi eren las 
especies autóctonas y los árboles 
o arbustos de hoja perenne. 

La Comi sión de Urbani smo 
encargada de elaborar el informe 
téc ni co y el di ctamen qu e se 
sometió al Pleno, también valoró 
lo presupuestos presentados, así 
como las propue tas para el máx i-
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mo aprovechamiento de los nue
vos espacios verdes por los ciuda
danos. Por eUo, ha tenido muy en 
cuenta la distribución de espacios 
que se destinarán a juegos infanti
les, paseos, zonas de recreo, cir
cuitos deporti vos, etc. 

La adjudicación del concur o 
aprobada por el Pleno del pasado 
30 de septiembre fue las zonas 
Parque POZO NORTE a Pros il 
S.A., Parque LA RINCONA a 
Ib e ri s Jardin ería S.A. , y e l 
CORREDOR VERDE que com
prend e las zo nas de Cerro de 
Santa Ana, Entrevías y Alcoba a 
l a e mpr esa S iste ma 
Medioambientales S.A. 

En los próximos meses, la Junta 
de Comunidades, de acuerdo con 
el Ayuntamiento, procederá a la 
adjudicación de las obras . • 

Las 21 hectáreas que compo
nen este corredor se distribu
yen entre las zonas de 
Entrevías, Alcoba y Cerro de 
Santa Ana. La empresa 
Sistemas Medioambientales 
S.A. propone rehabilitar dichos 
terrenos, en los que se encuen
tran las antiguas vías del tren, 
muelles de carga del ganado y 
almacenes de ferrocarril aban
donados donde se han acumu
lado vertidos y escombreras. y 
que actualmente son colindan
tes con la nueva vía del AVE. 
El Ayuntamiento ha valorado 

Estas instalaciones estarán comu
nicadas por alineaciones de árbo
les de sombra de hoja caduca 
consiguiendo un parque fresco en 
verano y soleado durante el 
invierno y una vegetación autóc
tona que exija una mínima con
servación para abaratar los costes 
de mantenimiento. La oferta de 
esta empresa busca, en general , 
para este parque, el contraste y la 
sucesión del color durante todo el 
año, aportado por el valor orna
mental de las flores. frutos y 
hojas. 

VISta IÚrea de la ZOIUl minml del POZO NorIt eOIl el CIISIiIkú, npacio ~ eOllvntülo ell _o,. 
breros J la solucióll que aporta llIIIJ de las em¡Jmas gtIIIIMloros ptII'G rehabilitar '* tfrea eOIl lUI lIoIqu J 
jardilles eOIl instalaciones de recreo 
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AYUNTAMIENTO DE 
PUERTOLLANO 

ACTIVIDAD MUNICIPAL PUERTOLLANO 5 

ESPECIAL NOMBRAMIENTO NUEVO ALCALDE 

Entrevista con Manuel Juliá Dorado 

"Llego a la Alcaldía para luchar por solucionar 
los problemas y meiorar mi pueblo" 

"Siempre he lnantenido 
una ilusión secreta por 
ser algún día alcalde de 

Puerto llano " 

"En la promoción 
industrial de 

Puertollano tenemos 
que empujar todos 

juntos para tener un 
hueco en elfuturo" 

"Ser competitivos es la 
mejor manera de 

asegurar los puestos de 
trabajo" 

"Elcogas va a tener 
tres efectos muy 

importantes: 
crecimiento de los 
puestos de trabajo, 
instalación de una 
empresa de enorme 

magnitud económica y 
mostrar que 

Puerto llano tiene un 
proyecto puntero a nivel 

europeo 

¿Había pensado usted en algu
l/a ocasiól/ que llegaría a ser 
Alcalde de Puertollano, su ciu
dad natal? 

Como manifesté en el discurso 
de toma de posesión y en alguna 
entrevistas, siempre he manteni
do una ilu sión secreta por ser 
algún día Alcalde de Puertollano, 
ya que pienso que pocas cosas 
puede haber en esta vida como 
ser Alcalde del pueblo que le vio 
a uno nacer, en el que ha vivido 
prácticamente toda u vida, 
excepto algunos años de e ta eta
pa reciente. Por ello la entrada 
en la Alcaldía de Puertollano la 
tomo con una enorme ilusión , 
con una enorme esperanza y con 
unas enormes ganas de trabajar y 
de luchar por mejorar mi pueblo, 
por olucionar los problemas 
estructurales, por ayudar a mi 
pueblo. 

¿Qué temas serán prioritarios 
en su gestión en los dos próxi
mos años? 

Son mucho los problema que 
tiene una ciudad de las caracte
rísticas de Puertollano, que ade
más de los problemas propios de 
una ciudad de más de 50.000 

Manuel Juliá, momentos antes de dirigirse al estrado donde juró su 
cargo como Illlevo Alcalde (joto inferior) 

habitantes , tiene los de una ciu
dad con dependencia del ector 
indu trial en un momento econó
mico en el que se tiende a la 
reducción de ocupación, es decir, 
a la reducción de empleos. Por 
ello, ademá de los problemas 
urbanísticos, de servicios socia
le , culturales, etc. hay otro tema 
prioritario, como e de la promo
ción indu trial de Puertollano. 
Un tema en el que evidentemente 
tenemos que ir todos juntos, en el 
que tenemo que ser todos cóm
plices y empujar todos para con
seguir lo que decía también en mi 
discurso, y que Puertollano tenga 
el hueco que tiene que tener en el 
futuro, y en la nueva situación 
económica que e está producien
do en estos momentos en toda 
Europa, en España y por lo tanto 
en Puerto llano. Ganar ese futuro 
es el reto fundamental de 
Puertollano, hacer que se genere 
el desarrollo económico y la 
diversificación de nuestra estruc
tura productiva. 

Creo que existen razones sufi
cientes para, si hacemos las cosa 
bien, ganemos esa batalla. 

Tenemo un buen sistema de 
comunicación, el AVE; las carre
teras , se van inclu o a mejorar; 
tenemos un capital humano 
importante, un montón de traba
jadores con una alta cual ificación 
profe ional ; una posición estraté
gica dentro de lo que on los eje 
de comunicación; tenemos paz 
soc ial , tenemos compromiso de 
las instituciones públicas y de lo 
ciudadanos por luchar y por salir 
adelante, y tenemos y vamos a 
tener próximamente un in stru
mento de desarrollo que utilice y 
promocione al máximo las ayu
das que existen , los incentivos 
que existen a la mejora empre a
rial , al desarrollo empresarial, a 
la inver ión empresarial en defi
nitiva. 

Creo que todos esos ingredien
tes, uniéndolos a nuestra vo lun
tad de salir ade lante, a nuestro 
trabajo y a la complic id ad de 
todos, son suficientes. 

¿ Cree que los problemas de 
Fesa-Enfersa y Repsol Química 
están en vías de solución? 

La solución hacia la empresa 
pública radica fundamentalmente 
en la competitividad. Tienen que 
er empresas competitivas, que 

puedan luchar y ganar mercados; 
esa es la mejor manera de asegu
rar los puestos de trabajo, no hay 
otra solución. Esto quiere decir 
que tenemos que empuj ar perma
nentemente para que se realice 
esa capacidad de ser competitivas 
las empresa radicadas en 
Puertollano , para que de esa 
manera se asegure el futuro. Creo 
que garantizando, por una parte, 
la competitividad del Complejo, 
que es la estrategia en la que está 
trabajando el gobierno socialista 
prácticamente desde la mitad de 
los 80, y nuestra propia dinámi
ca, lo que se llama en economía 
del desarrollo la potenciación de 
nuestras sinergias, la potenci a
ción de nuestros propios recursos 
humanos, industriales, etc. podre
mos de alguna manera, en ambas 
direcciones, tirar hacia delante. 

¿Cree llsted que con Elcogas 
llega la reactivación económica 
de Puertollano? 

Elcogas es un proyecto muy 
importante, es un proyecto de 
tecnología punta obre el que 
multitud de expertos de toda 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 9/1993.



6 PUERTOLLANO 

• 
(('1) Europa están 

observando para 
ver su realidad una 
vez puesto en mar
cha. 

Elcogas va a 
~ tener tres efectos 
~ muy importante: 

Un primer efecto, 
que llamaremos coyuntural, va a 
ser el crecimiento de los puestos 
de trabajo durante el período de 
construcción de la central, que ya 
está perfectamente diseñado por 
la propia estrategia y por los pro
pios hitos que establece . Va a 
tener un segundo efecto inmedia
to de establecimiento en 
Puertollano de una empresa de 
una enorme magnitud económi
ca, que inclu o en un determina
do momento podría impulsar su 
ampliación. Y va a tener un ter
cer efecto derivado que va a ser 
el efecto de mostrar Puertollano 
al exterior, que desde el exterior 
se sepa que en Puertollano hay 
un proyecto puntero a nivel euro
peo importante. 

La calidad de vida se mide e1l 
términos de asistellcia sanitaria, 
empleo, enseíianza, seguridad 
ciudadana, etc., ¿cómo califica
ría usted la "salud" en 
Puertollano? 

Decía al principio que una ciu
dad de las características de 
Puerto llano siempre tiene proble
mas que solucionar, siempre tie
ne un objetivo hacia el que hay 
que llegar. Creo que esa salud de 
vida medida en esos términos, 
sanidad, empleo , enseñanza, 
seguridad ciudadana, ha tenido 

un enorme crecimiento en lo 
últimos años. Si se midiera así la 
calidad de vida y observáramos 
cada uno de estos índices, nos 
daríamo cuenta del enorme cre
cimiento que han tenido frente a 
como eran 8, 9 ó 10 años antes. 
Pero, sin embargo, aún no esta
mos en el desarrollo de todas las 
posibilidades que tenemos, lo 
que quiere decir, que aún tene
mos que mejorar y aún tenemo 
que intentar conseguir que los 
ciudadanos los puedan disfrutar 
mejor. 

¿Se puede afirmar que su polí
tica será contilluista? 

Mi política será continuista en 
lo que respecta al seguimiento 
del programa electoral del 
Partido Sociali ta, que se aprobó 
en mayo del 91, puesto que es el 
programa que ha validado el pue
blo, con el equipo de personas 
que se presentaron en aquerlos 
momentos, entre las que me 
encontraba yo. Será continuista 
en el talante establecido por el 
anterior Alcalde, de diálogo y de 
colaboración, de apertura hacia 
toda las fuerzas sociales; pero 
también tendrá, evidentemente, 
mi propia dinámica aque ll o de 
que "cada maestrillo tiene su 
librillo". La dinámica que va apa
rejada con mi persona y que está 
formada por dos conceptos fun
damentalmente: por mi manera 
de ser y por mi experiencia. E o 
dos conceptos son lo que perso
nalmente pondré a disposición 
del pueblo con la máxima volun
tad, tal y como establecí en mi 
discurso de toma de posesión . • 

ACTIVIDAD MUNICIPAL 

El lluevo Alcalde es felicitado por el Presidellte de las Cortes 
Regio1lales, José María Barreda, y su antecesor en el cargo Salltiago 
Morello 

Septiembre 1993 

Moreno abandonó la Alcaldía con un el 

El cambio de 
en dos impol 
El Ayuntamiento celebró este mes dos impo 
materializó el cambio en la Alcaldía de Pu 
Santiago Moreno como Consejero de EducaCÍI 
durante dos años y tres meses, se despidió de 
que siempre "estaré en permanente compn 
tarde, su sucesor en la Alcaldía, Manuel Juli; 
"trabajar por mi pueblo, con la mejor vol unta 

Santiago Moreno dio cuenta 
oficialmente de su renuncia al 
cargo de Alcalde de 
Puertollano, en un a ses ión 
extraordinaria de la 
Corporación a la que asistie
ron numerosas autoridade y 
público . El hasta ahora 
Alcalde de Puertollano leyó un 
emotivo discurso en el que no 
qui o hacer un balance de su 
gestión, sino hablar "desde los 
sentimiento , los afectos y mi 
compromiso político." 

Moreno recordó su trayecto
ria política desde que, en los 
años sesenta, llegase a 
Puerto 11 ano para trabajar como 
maestro. La vivencia de las 
injusticias sociales y la margi
nación, dijo, le impulsó a afi
liarse al indicato UGT y 
después al PSOE. Desde 
entonces, "no me ha guiado 
otro afán que el de servir a mi 
pueblo." 

El ex Alcalde contestó vela
damente a las críticas por su 
marcha vertidas por algunos 
sectores de la opo ición."EI 

compromiso c( 
socialista de qui 
en la acción polít 
lo niveles y en 
afirmó. "Y cuanc 
Regional y de m 
mi colaboraciór 
retos a umiendo 
des en el Gobien 
consideracione 
afectivas debe 
lado , y estar, e 
presto a contribu 
ímpetu al cumpli 
grama socialista: 

"E a disponibil 
do siempre mi c( 
tico yasí eg 
Santiago Moren 
vea, pues, nadi 
este cambio. 
refuerzo y renol 
(compromiso) ql 
Colegio del Pino 
ra a nue tra Regil 

El ex Alca lde 
único impul so ( 
"continuar la tal 
la injusticia SOl 
mayores cota _ 

Lo más destacado del discurso de investidura 

RESPALDADO. "El hecho de que hayan 
pensado que pueda ser digno y fiel suce or 
de un buen Alcalde para esta ciudad, como 
lo ha sido Santiago Moreno, me anima a 
encarar esta nueva responsabilidad con la 
seguridad de sentirme respaldado por un 
grupo de gente trabajadora y fieles a lo 
interese de nuestro pueblo. ( ... ) También 
quiero agradecer a aquéllos, enorme mayo
ría, que, una vez conocida la decisión de mi 
partido para que sustituyera a Santiago, y en 

una situación difícil para mi, me han dado 
permanentemente ánimos y disposición a la 
colaboración, má que por mis virtudes per-
onales, confiado en el fondo de que una 

vez más, este trabajo, esta tarea de servir a 
Puertollano prevalece siempre en el partido 
que milito más allá de cada uno de no o
tros." 

COMPROMISO ELECTORAL. "Lo 
que acabamo de realizar no es sino una 
ceremonia democrática que implica para el 
Partido Socialista y el Grupo Municipal 
mantener el firme compromi o que contraji
mos con los ciudadanos de Puerto llano el 26 
de mayo de 1991 en las cuartas eleccione 
democráticas de nuestra ciudad en esta era 
reciente. Hoy, lo que hacemos, con la 
solemnidad que todo acto de carácter demo
crático merece, es manifestar a nue tro pue
blo que el programa electoral socialista 
sigue vivo y vigente, y caminará a su reali
zación tal y como los ciudadanos decidieron 
libremente en las última elecciones. 

En política, mucha veces, se olvida que el 
inicio en la militancia ideológica ha de ser 
cue tión pasional, de sentimiento, de entrega 
a los demás, de vocación y rabia hacia la 

injusticia y la marginación, y éstos son ele
mento que no han de ser enfriados nunca, 
aunque como táctica o estrategia para las 
actuaciones y re olución concreta de los 
problemas, e haya de confiar la palabra 
muchas más veces a la razón que al senti
miento." 

UNA CONFESION. "Me gustaría que me 
perdonárais alguna mínima confestión. Yo, 
hace muchos años, tomé opción por un pro
yecto progresista de la sociedad y milité en 
el PSOE ( ... ). Desde entonces, el partido en 
el que milito me ha encargado múltiples tare
as ( ... ). En este tiempo se habrá podido criti
car lo acertado de mis decisiones, en estos 
casos el mejor juez uele ser el tiempo, pero 
nunca nadie pudo decir que me asenté en la 
pa ividad o en el conformismo. Nunca nadie 
pudo decir que no diera todo de mi parte. 

Pero he de confesaros que durante este 
tiempo de tareas regionales y provinciales, 
matenía, en algún lugar recóndito de mí mis
mo como un sentimiento casi ecreto, 
encendida la e peranza de que algún día mi 
partido pudiera pedirme que fuera Alcalde 
de mi pueblo, del lugar donde nací y he cre
cido." 

EMPRESA PUBLICA RENTABLE. 
"En este tiempo, tenemos la suerte, o la des
dicha, de vivir en directo lo que casi todos 
los expertos económicos ya llaman la terce
ra revolución industrial ( ... ). No podemos 
permanecer ajenos, pasivos, a estas transfor
maciones y menos en Puerto llano, que desde 
el siglo XIX ( ... ) hemos ido sufriendo, en 
cada momento de nuestra historia, las trans
formaciones históricas de manera especial." 

"El Mercado Unico trae consigo un cam
bio fundamental del marco en el que se 
mueven las empresas y ese nuevo entorno 
requiere una adaptación tanto de actitudes 
como de aptitudes entre todos nosotros y 
nuestros empresarios. Un ejemplo de ello es 
la propia empresa pública, que desde media
da la década de los ochenta ha tendido a 
mejorar todos los ratios de productividad, 
rentabilidad y estructura fInanciera así como 
su efIcacia, para poder sobrevivir en la libre 
competencia de los mercados exteriores y en 
el nuestro, en el que productos de otras 
nacionalidades ahora compiten en igualdad. 
La estrategia de hacer viable la empresa 
pública de nuestro gobierno, garantiza el 
futuro del Complejo, de tanta trascendencia 
para Puertollano." 
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notivo discurso de despedida 

Alcalde se materializó 
·tantes Plenos 
rtantes Plenos Extraordinarios, en los que se 
ertolhino provocado por el nombramiento de 
>n de la Junta. Moreno, que ha sido primer edil 
la Corporación el 6 de septiembre asegurando 

Imiso" con nuestra Ciudad. Una semana más 
í, se comprometió a dedicar todo su esfuerzo a 
d posible y sin esperar ninguna recompensa." 

In el proyecto 
enes militamo 
ica lo es a todo 
forma global", 
o mi Presidente 
i Partido recaba 
en lo nuevos 
responsabilida-

10 Regional, las 
personales y 

n quedar a un 
omo siempre, 
ir con mi mejor 
miento del pro-, 

idad ha presidi
Impromiso polí
lirá siendo". 
agregó que "no 

e abandono en 
A.l contrario , 
'ación de aquel 
e cootraje eo el 
, extendido aho
)0." 

aseguró que el 
lue le anima es 
'ea de erradicar 
;ial , lograr las 
de bienestar 

ocial en nuestra tierra y contri
buir a la construcción de una 
ociedad má justa y solidaria . 

Quienes, guiados por intere es 
bastardos o por malinformaciones 
vean otra co a, olvidan el dolor de 
la partida." 

En tono emotivo, Santiago 
Moreno confe ó que "no es nada 
fáci l partir. Han ido tanto los 
afecto personales nacidos en 
esto año que se me hace difícil 
sólo el pensar que de de mañana 
viviré lejos de ellos. Aquí queda 
mi esposa, mi hija, mi compañe
ros y mis amigos." 

Sueldos congelados. No 
ocultó u satisfacción porque 
"siempre he trabajado desde la 
honradez", nunca se interesó "por 
móvile económico y materialis
tas", y ha mantenido el sueldo 
congelado desde que accedió a la 
Alcaldía. Y todo ello, agregó, por
que "no hay nada más amoral en 
política que mover e por obtener 
beneficios personale ." 

Finalizó su discur o, muy aplau
dido, agradeciendo la colabora
ción de us compañeros del Grupo 

"E en este marco de globalidad económi
ca, de competitividad y productividad, de 
aprovechamiento máximo de nue tro poten
cia l económico, en el que tenemos que 
estructurar los ejes de desarrollo del 
Puertollano futuro, facilitando la diversifica
ción de nue tra dependencia industrial y 
aprovechando al máximo las po ibilidade 
que un Complejo Industrial como el que 
albergamos ofrece. (oO.). Debemos reflexio
nar sobre cuán importante es que profundi
cemos en todas las medida de de arrollo 
económico que se contienen en el programa 
electoral sociali ta, de cuán importante e 
que tengamo la obsesión de aprovechar 
todo nuestros recursos, de incitar la activi-

Municipal Socialista, de la opo i
ción , empleados del 
Ayuntamiento, colectivos ocia
les, medios de comunicación, ins
tituciones y vecinos. 

"Si todo continuái apoyando y 
colaborando con el nuevo alcalde 
como conmigo lo habéis hecho, no 
tengo ninguna duda que 
Puerto llano seguirá caminando con 
paso firme hacia la con trucción de 
un futuro de progreso y olidari
dad, con el que yo, ahora desde mi 
nueva responsabilidad y iempre, 
allá donde me encuentre, estaré en 
permanente compromi o." 

de proyectarnos más hacia el 
ex terior". Y para e ll o, e l 
Ayuntamiento apoyará sin reserva 
alguna cualquier proyecto de cre
cimiento empresarial o de nueva 
in talación, con el fin de que pue
dan instalarse nuevas empresas 
que creen puesto de trabajo. 

Por su parte, el nuevo Alcalde 
de la Ciudad, Manuel Juli á, pro
metió cumplir con las obligacio
ne de su cargo en el Pleno 
Extraordinario que celeb ró el 
Ayuntamiento el pasado 13 de 
septiembre. El uce or de 
Santiago Moreno obtuvo 15 voto 
a su favor, en tanto que 5 conceja
les votaron en blanco, y 3 apoya
ron a Florentino López Montero 
(Izquierda Unida). 

Tra la votación, el alca lde en 
funciones, Juan Antonio 
Fernáodez-Pacheco, declaró pro
clamado Alcalde a Manuel Juliá 
Dorado, a quien entregó la meda
lla y la vara de mando municipal. 

el pre idente de las Cortes, José 
María Barreda; el gobernador 
civil , Tomás Morcillo; el conseje
ro de Educación y Cultura y ante
rior Alcalde Santiago Moreno; el 
senador H i lario Caballero y el 
diputado Francisco Javier Martín 
del Burgo, así como los alcades 
de Ciudad Real, Argamasilla y 
Almodóvar. 

Hacia el exterior. Juliá dijo 
en su discurso (del que ofrecemos 
un amplio extracto en estas mis
ma páginas) que su acción políti
ca e basará en tres principios, 
que son irrenunciables para el 
PSOE: la solidaridad, la participa
ción y la transparencia en la ge -
lión. 

que más empleo puede crear con 
menores inversiones de capital. 
Sin embargo, celebró que la 
empre a púb lica haya mejorado 

El Alcalde aseguró que, de de 
que entró en la actividad políti
ca, "nunca nadie pudo decir que 
me asenté en la pasividad o el 
conformismo, nunca nadie pudo 
decir que no diera todo de mi 
parte." En esa línea, e compro
metió a dedicar el cien por cien 
de su esfuerzo, sus conocimien
tos y u tiempo a "trabajar por 
mi pueblo, con la mejor volun
tad posible y in esperar ningu
na recompensa." • 

En el acto de investidura, cele
brado en el Salón de Plenos ante 
un público numeroso, e tuvieron 
presentes, entre otras autoridades 

El Alcalde se declaró defen or 
de la pequeña empresa, por ser la 

u productividad, rentabilidad y 
estructura financiera , gracias al 
e fuerzo del Gobierno por hacer 
viable e te tipo de empresas. 
E ta estrategia, dijo, "garantiza el 
futuro del Complejo, de tanta tras
cendencia para Puertollano." 

Manuel Juliá afirmó que "hemos 

dad empresarial, de prepararnos para facili
tar al máximo el éxito de cualquier proyecto 
empresarial autóctono o exterior." 

LA PEQUEÑA EMPRESA. "Yo soy un 
ociali ta que cree en la pequeña· empresa 

porque es la que da más empleo con menor 
intensidad de capital y es el desempleo 
nuestro principal problema. Porque es un 
instrumento que, con el apoyo suficiente, 
e tá más cerca del ciudadano y puede gene
rar la necesaria econoDÚa socia!." 

"Hemos de proyectamos más hacia el exte
rior, recaudar recursos que faciliten en nues
tra zooa el crecimiento de la empresas y 
por tanto los puestos de trabajo. Será labor 
fundamental del Ayuntamiento apoyar, a e
sorar, ayudar, instar, cualquier proyecto de 
crecimiento empresarial o de nueva instala
ción mediante los mecanismo que ya esta
blecimos en el programa electoral y están 
hoy vigentes en nue tra región. El Pacto por 
PuertoJlano será un instrumento fundamen
tal en este sentido." 

COLABORAR EN LEALTAD. "Es, en 
definitiva, la tarea de ganar el futuro, de 
adelantarnos a los efecto a largo plazo de 
esta nueva situación económica para que 
sigamos teniendo el lugar que nos merece
mo , y puedan nuestros hijos tener mayor 
bienestar. (oO.) Sé que es nece aria la colabo-

ración en lea ltad del re to de lo grupo 
políticos, ya que muchas di screpancias, doc
trinales o de táctica política, no son más que 
e tado uperficiales y externo y no deben 
ocultar los intereses profundos que a todos, 
por igual, nos animan." 

TRES PRINCIPIOS IRRENUNCIA
BLES. "Permitidme que incida en los tre 
grandes principio rectores sobre 10 que se 
debe sentar nue tra acción política y que 
para nosotro son irrenunciables: 

l. La solidaridad. (oO.) Para mí, creer en la 
so lidaridad significa creer en una ociedad 
en la que los ano persiguen la alud de lo 
enfermos, los ricos tienden una mano a lo 
pobres, los jóvenes comprenden que lo 
anciano han de cobrar una renta vitalicia en 
dinero y compren ión (oO.). Es renunci ar a 
parte de nuestro bienestar per onal para que 
otro vivan un poco mejor." 

2. La participación . "Es asumir que entre 
todos juntos encontraremos iempre mejore 
soluciones que de de cada una de nuestra 
individuaLidades." 

3. "Yen tercer lugar la honestidad, la tra -
parencia, la claridad en la gestión de oue -
tro recur. os públ icos, aplicando un celo 
permanente a la prevalencia del interés 
general, a la victoria de la verdad sobre la 
demagogia, de la sinceridad sobre las posi
ciones maquiavélica y leoninas, de la pru-

dencia frente a la estrategia del oportunismo 
y la confusión." 

TRABAJARE AL CIEN POR CIEN . 
"Queridos ciudadanos, no sé si al final del 
compromiso que hoy adquiero, el balance 
será, sobre la ex ten a uperficie de nue tro 
pueblo, en clave positiva. Pero de lo que sí 
podéi e tar seguros es que todo mi poco o 
mucho talento personal , el cien por cien de 
mi capacidad de trabajo, mis conocimientos, 
todo mi bagaje per onal y todo mi tiempo, 
los pondré a trabajar por mi pueblo, con la 
mejor voluntad posible y sin esperar ningu
na recompensa." 
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Un Pleno emotivo con 
lleno hasta la bandera 

Las primeras autoridades regionales, 

provinciales y fuerzas sociales 

estuvieron presentes en el Salón de 

Actos del Ayuntamiento para dar la 

bienvenida y felicitar al nuevo Alcalde 

Numeroso público asistió a la toma de posesión del nuevo Alcalde. 

Manuel Juliá fue elegido Alcalde por mayoría absoluta. lA foto 
recoge el instante posterior a su proclamación como Alcalde 

Al concluir el Pleno, Manuel Juliá es felicitado efusivamente por 
su antecesor. 
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La exposición sobre el poeta granadino permanecerá abierta hasta el 30 de octubre 

Tres mil escolares visitarán la exposición 
sobre Lorca en el Museo Municipal 

Lo tres mil escolares que cur
san la segunda etapa de EGB en 
nuestra Ciudad van a visitar la 
exposición obre la vida y obra de 
Federico García Lorca, que se 
inauguró el pa ado 14 de septiem
bre en el Museo Municipal y que 
permanecerá abierta hasta el 30 de 
octubre. La exposición sobre el 
poeta y dramaturgo granadino tie
ne un marcado carácter didáctico, 
para que los niños la comprendan 
y participen de su contenido. 

En concreto, a medida que los 
estudiantes visiten el Museo, 
recibirán un cuestionario con diez 
pregunta , cuyas respuesta e tán 
en la propia exposición. También 
podrán participar en el concurso 
de redacción, tanto en prosa como 
en verso, y dibujar cómo han visto 
a García Lorca. Asimismo recibi
rán un libro (del que se han edita
do 4.000 ejemplares) con cuatro 
textos del gran poeta muerto en la 
Guerra Civi l. 

TRAGICOMEDIA DE DON ClUSTÓBAL 
Y LA sEÑÁ IOSITA 

IYOTIAS rÁClNAS LOIQU1AHASI 

Los escolares participarán en un 
concurso de redacción y dibujo 
para expresar sus opiniones 
sobre la exposición. Recibirán un 
libro con textos del gran poeta 
cuya portada reproducimos. 

La exposición "Federico García 
Lorca y su mundo" se ha montado 
con fondos de la colección parti
cular de Julio Bayo Barba, así 
como del archivo Manuel de Falla 
y el Centro Andaluz de Teatro. 
Está estructurada en tres seccio
nes. La primera, muestra a través 
de 28 panele diverso documen
tos , fotografías, facsímiles de 
obras originale, obre el mundo 
del poeta andaluz. 

La segunda sección e dedica a 
García Lorca y Manuel de Falla. 
y la tercera cuenta con una serie 
de actividades audiovi uale. , que 
incluyen la proyección de un 
documental sobre Lorca y esceni
ficaciones sobre sus poemas. El 
Salón principal del Museo 
Municipal se ambienta musical
mente con canciones populare de 
los años treinta, alguna de las cua
les fue grabada por "La 
Argentinita", mientras que el pro
pio Lorca tocaba el piano . • 

Exito del Ballet cubano en 
las Fiestas de Septiembre 

El Ballet NacionaL de Cuba, que dirige La veterana bailarina Alicia 
Alonso, fue uno de los espectáculos más esperados de las recientes 
fiestas celebradas en honor de la Virgen de Gracia. Unas 750 personas 
contemplaron el pasado día 9 en la Caseta Municipal del Recinto 
Ferial la actuación de esta prestigiosa compañía caribeña, que inter
pretó el espectáculo "Escuadro", una mezcla de danzas cubanas, afro 
y folklore español. Los 25 bailarines actitaron durante una hora y 
media, en un armónico espectáculo que se enmarca en una gira reali
zada durante el verano por diversos puntos de España. 
Las fiestas patronales se iniciaron el 8 de septiembre, una vez que el 
Alcalde de Puertollano en funciones, Juan Antonio Femández
Pacheco, cortó la cinta inaugural, tal como recoge la fotografía, 
acompañado de varios concejales, diversas autoridades y representan
tes de asociaciones de la Ciudlul. 
Este año una novedad de las fiestas ha sido la exhibición aérea cuya 
estrella fue el globo aerostático en el que montaron más de doscientas 
personas el sábado 11, ya que el fuerte viento impidió los vuelos la tarde 
del viernes. Paracaidismo, parapente con y sin motor y ultraligeros com
pletaron una exhibición que despertó el interés de numeroso público. 

PUERTOLLANO 9 

X Certamen literario "Universidad 
Popular de Puertollano" 

El certamen pre enta la modalidades de narración corta y poesía, con 
tema libre y participación no limitada por ninguna condición de los auto
res. Cada participante podrá concursar con un máximo de dos obras por 
modalidad. 

Cada modalidad tendrá un único premio de 150.000 pts. 
En 1992 participaron en el concurso un total de 163 obras, en la moda

lidad de narración corta y 130 en la de poesía. 

XIV Semana de Historia 
Del 29 de noviembre al 3 de diciembre se celebrará en la Casa de 

Cultura la XIV Semana de Historia de Puerto llano, a í como una exposi
ción que permanecerá abierta hasta el lO de diciembre en el mismo local. 
En esta edición se tratarán temas como la situación de la agricultura en 
Puertollano y lo aspectos ganaderos en distintos siglos, a cargo de diver
sos especialista en historia de nuestra Ciudad. 

Ganadores del concurso: 
"Todo está en los libros" 

Reali zado el sorteo, según la bases, han resultado ganadores los 
siguientes concursantes: 

Rarnona de Gracia Cisneros 
José Martínez del Hoyo Trujillo 
María José López Solanilla 
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El mercado de mayoristas ocupará 
7.000 metros cuadrados y costará 
31 ·7 millones de pesetas 
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El Mercado Mayori s ta de 
Puertollano que próximamente se 
construirá en las inmediaciones de 
la Ciudad , contará con 6.934 
metros cuadrados de superficie 
urbanizada, de los que la mitad 
corre ponderán a la nave del pro-

pio mercado donde se comerciali
zarán frutas , verduras, pescados y 
otros alimentos emiperecederos. 

Además de ser un centro donde 
e aprovisionarán los pequeños 

comerciantes del sector de la ali
mentación, el nuevo Mecado 

Mayori ta servirá eventualmente 
para al macerar este tipo de pro
ducto emiperecederos. 

Se ubicará en una parcela de 
naturaleza rústica, propiedad del 
Ayuntamiento, y colindante con la 
carretera de circunvalación CR-
506, en el punto kilométrico 6,0. 
Desde esta vía, e accederá por un 
ramal que también deberá cons
truirse próximamente. En esto 
momentos, la parcela es un olivar, 
con unos desniveles que alcanzan 
ha ta los 30 metro . Se prevé que 
lo olivos ean trasplantados a un 
lugar que indicará el 
Ayuntamiento . 

La nave del Mercado tendrá una 
uperficie de 2.257 metro cua

drados. Se trata de un rectángulo 
de 80 metro de longitud por 28 
metros de anchura, en el cual un 
pasillo longitudinal de 4 metros 
de anchura, considerado como 
una calle peatonal cubierta, sepa
rará amba filas de puestos. 

Alzado de In nave del nuevo mercado de mayoristas, que ocupará una superficie de 2.257 metros cuadrados 

En distintos puntos del casco urbano 

El Ayuntamiento instala 
26 contenedores para 
reciclar papel 

El Ayuntamiento va a colocar en 
diverso puntos de la Ciudad un 
total de 26 contenedores de papel 
y cartón u ado , para que este 
material se recicle. El reciclado 
de papel "ayuda a evitar el talado 
de árboles, colabora al ahorro 
energético y disminuye la impor
tancia del papel usado como resi
duo, permitiendo alargar el 
periodo de vida de lo vertede
ros." 

divulgación, que apoye y expli
que para qué se realiza esta reco
gida electiva de papel y cartón, y 
se conciencie a los vecino sobre 
la importancia de que colaboren 
activamente llevando al contene
dor más cercano este material 
(periódicos y revi tas viejo, 
papeles u ado , cajas de embala
je, etc.). Además, ha firmado un 
acuerdo con una empresa privada 
que retirará y transportará todo el 
material recogido, para convertir
lo en nuevo papel o cartón. 

Esta nave será bordeada por un 
muelle perimetral para facilitar las 
operaciones de carga y de carga 
de los vehículo de abastecimien
to y de aba tecimiento. 
A imi mo, se construirán en la 
parte exterior de la nave, aparca
miento para vehículo ligeros. 

Los ca i 7.000 metros cuadrados 
de superficie que se urbanizarán, 
se distribuirán de la iguiente 
manera: terreno de acceso, 1.085 
m2' aparcamiento, 1.888 m2; via
le , 3.153 m2; acera, 634 m2; y 
jardines, 174 m2. 

El presupue to total de construc
ción del Mercado de Mayori tas 
asciente a 317 millone de pe e
taso De ello, 142 millone e de -
tinarán a la nave mayori ta, 116 
millone a urbanización de lo 
terrenos, y 12 millones a la planta 
para envase vacíos. A í se con-

Septiembre 1993 

templa en la Memoria pre entada 
al Ayuntamiento de Puertollano 
por la Empresa Nacional Mercasa, 
quien encargó su desarrollo a su 
empresa filial Tar i , especializa
da en consultoría. 

El e pacio interior de la nave se 
distribuirá conforme a la demanda 
de mercancía que se ha calculado 
previamente. Por eso, el mayor 
espacio corre ponderá a los pue -
tos de fruta y verdura (864 m2), 
eguido de los alimento poliva

lentes (576 m2) y lo pe cados 
(240 m2). En total la superficie 
cubierta será de 4.531 m2. 

En cuanto al edificio destinado a 
almacenar envases vacíos, e con
figurará como una nave cubierta 
con una superficie de 235 m2 dis
tribuido en 13 módulo, cuya 
con trucción ca tará 12 millone 
de pesetas . • 

20 camiones al día durante 20 años 
Los expertos que han elabora

do el proyecto calculan que, 
dado el volumen de mercancía 
a comercializar, e producirá 
cada día un tráfico de unos 20 
camiones durante 250 días año, 

a lo largo de 20 años. Con arre
glo a ese cálculo, se han proyec
tado los viales y se controlará la 
velocidad limitada a la que 
podrán circular lo vehículo 
dentro de la parcela. 

Así se contempla en el convenio 
que han firmado el nuevo Alcalde 
de Puerto llano, Manuel Juliá, y el 
Director General de Política 
Ambiental, Domingo Jiménez. La 
Subdirección General de 
Residuos va a subvencionar la 
instalación de dichos contenedo
res -de 3 metros cúbicos de capa
cidad- en distintos puntos del 
casco urbano, especialmente en 
las inmediaciones de centros de 
enseñanza y otros puntos donde 

Esta iniciativa responde al espe
cial esfuerzo que está realizando 
el Ayuntamiento en la defen a del 
Medio Ambiente y la protección 
de nuestro entorno. En esta mis
ma línea, colocó a principios de 
1992 en lugares e tratégicos de 
Puertollano 17 contenedores para 
recoger vidrio. La respue ta de 
lo vecinos ha resultado muy 
positiva, a juzgar por las cantida
des de botellas y frascos de vidrio 
que depositan diariamente, a fin 
de que e reciclen . • 

El barrio de El Carmen, más cerca 

e genere mayor cantidad de 
papel. 

El Ayuntamiento estudia la rea
lización de una campaña de 

La obras en el paso subterrá
neo de la barriada de el Carmen 
mejorarán los accesos peatona
le a e ta zona desde el centro 
de la Ciudad. Para conseguirlo, 
se construirán acceso al túnel 
en línea recta de de la barriada 
de El Carmen, con varios tra
mos de escaleras que disminui
rán la pendiente. El 

acondicionamiento de la zona 
tiene como fin su posterior inte
gración en el proyecto 
"Puertollano Verde". 

También e mejorará el acce o 
al túnel desde la calle de 
Cruces, mientras e estudia la 
posibilidad de con truir un nue
vo acce o desde la Plaza de 
Ramón y Cajal , que se incluiría 

en el proyecto de remodelación 
de dicha plaza. 

Se realizarán nuevas canaliza
ciones transversales en el paso 
subterráneo para eliminar el 
agua y se instalará nuevo alum
brado tanto en el túnel como en 
los accesos. El coste total de la 
operación asciende a 17 millo
nes de pesetas. • 
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Avanzan las obras de enlace de 
la Barriada del Pino con la N-420 

El nuevo trazado, en el que c 
han invertido 48 millones de pese
ta , permitirá descongestionar el 
tráfico que soporta actualmente el 
Puente de San Agustín, ya que los 
vecino podrán acceder directa
mente a la N-420 a través de e ta 
nueva vía. Las obras de acondi
cionamiento incluyen el desmonte 
y relleno adecuado para conse
guir un nuevo trazado desde la 
calle del Pino hasta el primer paso 
inferior del ferrocarril. 

Además, se ha cambiado el tra
zado desde la calle de Castilla a la 
calle del Pino, labor que se com
pleta con el asfaltado y la con -
trucción de una acera de 1,5 

metros de ancho. Toda la eñaliza
ción viaria corre pondiente ha 
quedado ya instalada y la coloca
ción de 31 puntos de luz termina
rá en poco días. 

A partir de ahora, el recorrido 
del autobú urbano podrá unir la 
barriada de El Carmen y El Pino 
con la de Cañamare y el centro 
de la ciudad, a través de las calles 
de Hemán Cortés y Córdoba. • 

El trasvase bombeará agua al 
Montoro en noviembre 

El trasvase Jándula-Montoro 
estará listo hacia mediados de 
noviembre para bombear agua, 
egún las previ iones de Repsol. 

Las obras se desarrollan a buen 
ritmo, a pesar de que las empre a 
constructoras han encontrado má 
roca de lo que habían previsto en 
tramos cercanos al embalse del 
Jándula (Jaén) y en la sierra de 
Mestanza. Repsol, que aporta 
1.600 de los 3.500 millones de 
peseta que cue ta la inver ión, 
calcula que en breve la soldadura 
de la tubería avanzará a razón de 
2 kilómetros diarios. 

La estación de bombeo tendrá 
una capacidad de 2.300 metro 
cúbicos por hora. 

Alumbrado para 
el campo de 
fútbol auxiliar 

El campo de fútbol auxiliar al 
Estadio Municipal contará con 
una in talación de alumbrado, que 
supondrá una inversión de quince 
millones de pesetas. 

Se instalarán cuatro torres de 22 
metros de altura, equipadas cada 
una con nueve lámparas halóge
na de 2.000 vatios de potencia, 
especialmente indicadas para el 
alumbrado de grandes superficies 
y terreno deporti vos . 

Por u parte , los sindicatos 
han solicitado a Repsol 
Petróleo un estadillo con toda 
las contrataciones efectuadas 
por las empresas adjudicataria, 
para controlar si efectivamente 
cumplen el compromiso de 
contratar mano de obra local y 

empresas de la zona. Según 
Comisione Obreras, hasta el 
pasado 31 de agosto, esta 
empresas habían contratado a 
un total de 144 trabajadore 
inscritos en la oficina del 
INEM . • 

Operación Asfalto. Continúa a buen ritmo el asfalúulo de 
calles, que se inició en nuestra Ciudad el pasado verano para mejo
rar el pavimento de medio centenar de VúlS urbanas. 
Lo foto recoge un tramo de la calle de Aprisco, que ha sido tratada 
con una capa de aglomerado en caliente. En la actualidad se están 
ejecutando las obras de pavimentación de calles en colaboración 
con eIINEM. En los próximos días comenzarán a ejecutarse las 
obras de asfaltado que se financiarán con cargo al Fondo Regional 
de Ayuda a Municipios (FRAM). En el periódico del mes de junio
julio se ofrece amplia información sobre las calles pavimentadas. 
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El lCO adelanta a ERCROS 2.700 millones 

Los trabaiadores de 
Enfersa cobran los 
atrasos desde iunio 
Los trabajadores de Fesa-Enfersa de la factoría de Puertollano 
han cobrado las nóminas que la empresa les adeudaba 
correspondientes a los meses de junio, julio y agosto, en el 
marco del adelanto de 2.700 millones de pesetas que el Instituto 
de Crédito Oficial (lCO) ha efectuado a ERCROS, para que 
pagase los salarios de los trabajadores del grupo. Entretanto, la 
multinacional norteamericana Freeport MeMoran se hará 
cargo, durante un año, de la gestión de Fesa-Enfersa, según el 
acuerdo suscrito entre ambas empresas. Esta solución supone 
un "respiro" para los trabajadores de la factoría de 
fertilizantes de Puerto llano. 

El contrato uscrito entre 
Freeport MeMoran y Fesa
Enfersa estipula que la multi
nacional norteamericana 
ge tionará la empresa española 
durante los próximo doce 
me es. El Gobierno e pañol 
confía en que, terminado e te 
plazo, Freeport realice una 
importante inversión, y quede 
como accionista mayoritario de 
Fesa-Enfersa. 

Para el Secretario de Estado 
de Industria , Juan Ingnacio 
Moltó , "es to supone que 
Freeport tiene confianza en un 
proyecto industrial de fertili
zantes en España", y que el 
acuerdo e su cribe en eso tér
minos porque "lo que quieren 
aber lo componente de la 

multinacional norteamericana 
es cuánto dinero y qué tipo de 
inversión hace falta para poner 
en pie la empresa." 

Esto dato on muy difíciles 
de cuantificar en estos momen
tos, ya que la empre a se 
encuentra en suspen ión de 
pagos. 
Voluntad firme. El minis

tro de Industria, Juan Manuel 
Eguiagaray, y el "número dos" 
de su Ministerio, Juan Ignacio 
Moltó, e reunieron el pasado 
16 de septiembre en Madrid 
con el presidente de Freeport, 
René Labiolais y el con ejero 
asesor de la compañía, el ex 
ecretario de Estado norteame

ricano Henry JGssinger. Al tér
mino de la reunión, Moltó dijo 
que "aunque no hay una garan
tía objetiva de que se realice la 
inversión, lo que sí hay es la 
absoluta confianza de que la 
voluntad del inversor nortea
mericano e firme." 

El acuerdo fue bien recibido 
por los trabajadores de Fesa
Enfersa en Puertollano, que lle
vaban un retraso de casi cuatro 
meses en el cobro de sus nómi
na . Esta solución, aunque es 
provisional , ha permitido el 
desbloqueo del crédito de 
11.000 millones de pesetas 
concedido por el lCO al grupo 
Ercros. El pasado 7 de septiem-

bre, el ICO firmó un adelanto 
de 2.700 millone , destinado a 
pagar las nóminas atrasadas de 
junio, julio y agosto a los diez 
mil trabajadores activos y pa i
vo de Fesa-Enfersa. 

El anticipo de e ta cantidad 
(el 25 % del crédito total) hizo 
que los trabajadore de Fe a en 
Puerto llano desconvocasen las 
movilizaciones previstas , y 
desbloqueasen la salida de pro
ducto acabados de la factoría. 
que se estaba realizando como 
medida de presión para exigir 
una solución a u tensa situa
ción laboral. 

Prejubilaciones. El 17 de 
septiempre se empezó a aplicar 
las reso lu ciones de la 
Dirección General de Trabajo 
para re cindir los contrato con 
los trabajadores excedentes de 
Fe a-Enfersa, que en la factoría 
de Puertollano son 38. 

A partir de entonces, estos 
trabajadores han firmado el 
finiquito y un documento en el 
que autorizan a la empre a a 
ingresar el dinero de us 
indemnizacione en la sociedad 
Sorefersa. Esta sociedad se 
encargará de gestionar el fondo 
de pen ione , una vez que se 
decida con qué entidad banca
ria van a operar. 

Ercros se ha comprometido 
con los sindicatos CC.OO. y 
UGT a informarles semanal
mente de las gestiones ante el 
lCO. ha ta el efecti vo y com
pleto pago de la indemniza
cion es pendientes , y con el 
compromi o de que dicho cré
dito se destinará al abono ínte
gro de las indemnizaciones. 

La dirección de la empresa 
aseguró a lo sindicatos que 
tiene intención de pagar cuanto 
antes parte de los atrasos en los 
complementos de los pasivos, 
pero los sindicatos estiman que 
esto no cubre las exigencia de 
los jubilados y prejubilados, 
por lo que continuarán hacien
do presión hasta conseguir sus 
reivindicaciones . • 
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La iglesia de [a !JL5unción, joya del 
patrimonio artístico de Puerto[[ano 

La Junta la declara bien de Interés Cultural con categoría de Monumento 

Las obras de rehabilitación de la 
seg und a fa e de la iglesia de 
Nue tra Señora de la Asunción se 
encuentran ya en u recta final y 
está previ sto que concluyan a 
finales de año. En esta fase se ha 
eliminado el actual retablo y recu
perado la pequeña capi lIa de la 
fachada norte que hasta ahora se 
encontraba cerrada y se ha recu
perado para el culto, acercándola 
lo más posible a su estado inicial. 
La Junta de Comunidades ha de -
tinado 23 millone de pesetas para 
estas obras, cuya primera fase de 
rehabilitación exterior, ya conclui
da, costó 43 millones de pesetas 
financiados igualmente por la 
Junta. 

La tercera y última fase, cuyo 
costo se calcu la en torno a 30 
millones de pe etas, deberá ser 
sufragada por la propia iglesia y 
los fieles que deseen contribuir 
económicamente. Prevé colocar 
un nuevo pavimento, instalación 
eléctrica, calefacción, megafonía, 
etc. 

La Junta de Comunidades decla
ró el pasado 27 de julio "bien de 
interés cultural, con la categoría 
de Monumento" a la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción. El 
texto del decreto señala que "el 
inmueble reúne los valores hi stó
ricos y artísticos necesarios para 
gozar de la protección que la 
legislación vigente dispensa a lo 
bienes de Interés Cultural" .• 

Vista de la iglesia tras su rehabilitación exterior COI/ la Puerta del Sol y trabajos de restauración para 
devolver al il/terior su primitivo estado 

Monumento 
con más de 
400 años 

La Iglesia Parroquial de Nuestra Señora 
de la Asunción ha sufrido una trayectoria 
azarosa a lo largo de los siglos. Se edifi
có en el siglo XVI sobre el terreno que 
ocupaba la antigua igle ia. que por 
entonces se encontraba en ruinas y resul
taba insuficiente para cubrir las crecien
tes necesidades de la fel igresía. El 
templo presentaba ya por entonces la 
actual estructura: planta basilical de una 
sola nave, a la que se irían añadiendo 
posteriormente capillas laterales. 

La gran nave mide unos 50 metros de 
largo por 12.5 metros de ancho, y cuenta 
con dos portadas de estilo renacentista, 
una al Norte. que data del año 1562, y 
otra al Sur. de 1574. 

En el año 1838 es incendiada por los 
carlistas por orden de don Basilio García. 
lo que oca iona al edificio importantes 
daños que obligan a cerrarlo al culto ha'i
ta 1865. 

Pero no será ésta la única vez que la 
Iglesia sufre daños de gran envergadura. 
A causa de la Guerra Civil, en 1936 se 
vuelve a incendiar y es saqueada. Al con
cuir la contienda. en 1939, se acuerda su 
restauración, y comienzan las obras que 
concluirán en 1941. 

En la actualidad, la Iglesia conserva no 
sólo su estructura primitiva -una nave y 
capilla adosadas posteriormente- sino 
también las dos portadas. situadas una al 
Norte y otra al Sur. 

La portada Norte data de 1562. según 
se señala en el modillón central, y es de 
estilo renacentista. La portada Sur. tam
bién en piedra pero mejor conservada 
que la anterior. fue construida en 1574. 

Las puertas actuales son de madera cla
veteada en 1941. La Torre, situada a los 
pies del templo. parece posterior a la 
construcción de la Iglesia. Consta de cua
tro cuerpos separados por línea de impos
ta. los tres primeros de planta cuadrada, y 
el último de planta octogonal, para dar 
paso a la cúpula. que en su exterior está 
forrada de pizarra y rematada por una 
escultura del Sagrado Corazón de Jesús. 

En el interior, la nave única está flan
queada por capillas laterales. y dividida 
en cuatro tramos simétricos. Cada tramo 
de la nave lleva dos columnas adosadas 
de estilo renacentista, sobre las que des
cansan los nervios de la bóveda. 

El Coro está reconstruído, y se encuen
tra en bajo, a los pies de la Iglesia bajo 
un ventanal de tipo gótico que vino a sus
tituir a la puerta de Poniente en 1941, 
cuando se reconstruyó tras la Guerra 
Civil. 

En cuanto a las Capillas. consta de una 
Mayor o de Santiago, que data de 1597; 
la Capilla del Santísimo, a la que se acce
de a través de una cancela de hierro, y la 
Capilla de la Soledad. Además, el templo 
cuenta con un pequeño patio o huerto 
que fue cementerio en la primitiva iglesia 
sobre la que se erigió la actual. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 9/1993.


